
 

 
 

 

 
  

 
  

   
   

  
 

 

 

 
 

 
 

  
 

 
  

 

 
 

  

Durchgänge  unter der ÖBB-Stammstrecke    
Der unterfertigte Bezirksrat der Grünen Landstraße stellt gemäß § 24 der Geschäftsordnung der 
Bezirksvertretungen für die Sitzung am 22.06.2023 folgenden 

ANTRAG  

Die amtsführende Stadträtin für Innovation, Stadtplanung und Mobilität, Mag.a Ulli Sima, 
wird ersucht im Zuge der geplanten Sanierung der Bahn-Stammstrecke auf dem Abschnitt
zwischen Franzensbrücke und dem Bahnhof Wien Mitte sich gemeinsam mit den ÖBB für 
eine Verbesserung der Durchlässigkeit des Viadukts für den Fuß- und Radverkehr 
einzusetzen. 

Begründung  

Die derzeitigen Durchgangsmöglichkeiten unter dem Eisenbahn-Viadukt im 
Weißgerberviertel sind teilweise recht schmal und entsprechen nicht mehr den aktuellen 
Standards für den öffentlichen Raum. Konkret betrifft das die Durchgänge bei der 
Adamsgasse, der Kolonitzgasse und der Lorbeergasse. Eine großzügigere Breite würde 
nicht nur das subjektive Sicherheitsgefühl vergrößern, sondern eventuell auch das 
langsame Durchfahren mit dem Rad ermöglichen. Wie unlängst durch die Medienberichte 
und auch im Bauausschuss zu erfahren war, wird die Stammstrecke zwischen dem 
Praterstern und Wien Mitte in den kommenden Jahren umfassend saniert und teilweise 
neu errichtet. Hier wäre die einmalige Chance eine langfristige Verbesserung für die 
Anrainer:innen zu erreichen ohne weitreichende Änderungen in den Planungen 
vornehmen zu müssen. 

BR Tamas Müller 
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